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Anticipa la CMIC impacto en sector 
(2025-03-07, Saraí Cervantes, Reforma, . 3) 
La latente imposición de aranceles a exportaciones mexicanas hacia Estados Unidos afectaría el 
crecimiento del Producto Interno Bruto (PIB) del sector construcción en un rango de por ciento, 
advirtió la Cámara Mexicana de la Industria de la Construcción (CMIC). Luis Méndez Jaled, 
presidente nacional del organismo, manifestó que esta situación genera incertidumbre. "Este 
incremento en los costos de insumos clave puede impactar la competitividad de nuestras 
empresas afectar el crecimiento del PIB del sector construcción enun rango estimado por la 
Cámara de entre 3.5 por ciento, lo que su vez podría repercutir en el PIB nacional con una 
reducción de hasta 0.3 puntos porcentuales", aseguró. 
 

SICT reiteró a la CMIC interés por desarrollar inversión mixta 
(2025-03-07, Alejandro de la Rosa, El Economista, . 29) 
El secretario de Infraestructura, Comunicaciones y Transportes (SICT), Jesús Esteva, reiteró este 
jueves que en el actual gobierno federal no están "cerrados a la inversión privada" para 
desarrollar proyectos carreteros de la mano de Banobras, aunque no precisó los mecanismos 
que se usarán durante su administración en lo que llaman inversión mixta. Se le preguntó al 
Presidente de la CMIC, Luis Méndez, si ya conocían los detalles del nuevo modelo de inversión 
y respondió que hay antecedentes de prácticas similares y que están detallando iniciativas que 
van a proponerle. 
El Economista (sitio), 
 

Destaca SICT a la CMIC por impulsar desarrollo 
(2025-03-07, Redacción, La Razón de México, . 17) 
Luis Méndez Jaled, Presidente nacional de la CMIC, consideró que en caso de imponerse 
tarifas a insumos como el cemento, aluminio y acero, el sector que representa tendría un aumento 
en sus costos, mientras que la mayor afectación sería para la infraestructura con un crecimiento 
de por lo menos el 10 por ciento. "Para nosotros, estas negociaciones que se están haciendo y 
este mes de pausa, son una gran noticia", puntualizó el dirigente. 
 

Ven desplome de 5% del PIB de la construcción 
(2025-03-07, Fernando Navarrete, El Financiero, . 18) 
La amenaza de aranceles del 25 por ciento para México, que actualmente se encuentra pausados 
hasta de abril, ocasionarían un derrumbe de entre el 3.5 y hasta 5 por ciento del Producto Interno 
Bruto (PIB) del sector de la construcción y encarecerían las obras hasta en un 10 por ciento. Luis 
Mendez. presidente de la Cámara Mexicana de la Industria de la Construcción (CMIC), dijo 
en el marco de la toma de protesta para renovar su dirigencia del 2025 al 2026, que esta medida 
podría repercutir a su vez en una reducción de hasta 0.3 puntos porcentuales del PIB nacional. 
 

Reconoce SICT a la CMIC como instancia clave para el desarrollo de México 
(2025-03-06, La Redacción, La Jornada (sitio), ) 
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Jesús Antonio Esteva Medina, secretario de Infraestructura, Comunicaciones y Transporte 
reconoció a la Cámara Mexicana de la Industria de la Construcción (CMIC) como una 
instancia clave para el desarrollo de México, informó el organismo en un comunicado. Ante los 
integrantes de la CMIC, encabezados por su presidente nacional, Luis Rafael Méndez Jaled, el 
funcionario exhortó a mantener un diálogo abierto y constructivo, así como a buscar estrategias 
y soluciones. 
Plano Informativo SLP (sitio),Emsa Valles SLP (sitio),Diario Marca OAX (sitio),Hoja de Ruta (Sitio),Acustik Noticias 
(sitio),Global Media SLP (sitio),La Verdad San Luis SLP (sitio),Hoja de Ruta (Sitio),Alternativa TLX TLAX (sitio),NotiMX 
(Sitio),La Razón On line (Sitio), 
 

PIB de la construcción caería hasta 5% por aranceles de Trump: CMIC 
(2025-03-06, Samanta Escobar, El Economista (sitio), ) 
De concretarse los aranceles de 25% a las exportaciones mexicanas como propone el presidente 
de Estados Unidos, Donald Trump, el Producto Interno Bruto (PIB) del sector de la construcción 
podría perder de 3.5 a 5 puntos porcentuales, afirmó la Cámara Mexicana de la Industria de la 
Construcción (CMIC). Luis Méndez Jaled, presidente nacional del organismo privado, explicó 
que las medidas proteccionistas del gobierno estadounidense han generado incertidumbre por 
un posible incremento en el costo de los insumos clave, como acero, cemento y aluminio. 
 

México requiere más infraestructura y certeza jurídica: CMIC 
(2025-03-06, Miguel Ramírez, Dinero, Negocios y Finanzas (Sitio), ) 
La industria de la construcción solicitó al gobierno que en los años siguientes se cuente con 
mayor presupuesto para infraestructura, reglas claras y cumplimiento de contratos para que 
México se mantenga como un destino confiable para los capitales. El presidente de la Cámara 
Mexicana de la Industria de la Construcción (CMIC), Luis Méndez Jaled, al tomar protesta 
para seguir al frente en el periodo 2025-2026 señaló que la inversión en infraestructura es 
insuficiente para alcanzar el desarrollo y competitividad con certeza jurídica. 
 

Luis Méndez Jaled continúa como presidente nacional de CMIC 
(2025-03-06, Fernanda Hernández, Centro Urbano (Sitio), ) 
Este jueves 6 de marzo, se llevó a cabo la Sesión Ordinaria de la Asamblea General de la Cámara 
Mexicana de la Industria de la Construcción (CMIC), en donde tomó protesta el Consejo 
Directivo para el periodo 2025-2026, encabezado, nuevamente, por Luis Méndez Jaled. Durante 
el evento, Méndez Jaled presentó el plan de trabajo para este nuevo periodo, mismo que tendrá 
el propósito de fortalecer el sector de la construcción y promover el crecimiento sostenible de la 
CMIC. 
 

RECONOCE ESTEVA MEDINA PAPEL DE LA CMIC EN EL DESARROLLO Y 
CRECIMIENTO DE MÉXICO 
(2025-03-07, Redacción, Tinta Pública Noticias YUC (sitio), ) 
Es tiempo de unidad, es tiempo de trabajo en conjunto, es momento de ver por México, enfatizó 
el titular de la SICT, Jesús Antonio Esteva Medina, al encabezar la toma de protesta del nuevo 
Consejo Directivo para el periodo 2025-2026 de la CMIC, encabezados por su presidente 
nacional, Luis Rafael Méndez Jaled. 
 

SICT reafirma a CMIC interés en inversión conjunta. 
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(2025-03-07, Redacción, Columna Digital CDMX (sitio), ) 
La Secretaría de Infraestructura, Comunicaciones y Transportes (SICT) ha manifestado su 
disposición a colaborar con la Cámara Mexicana de la Industria de la Construcción (CMIC) 
para desarrollar proyectos de inversión mixta. Esta estrategia busca movilizar recursos del sector 
privado y contribuir a mejorar la infraestructura del país, un aspecto crucial para el crecimiento 
económico y la competitividad. 
Información Center CDMX (sitio), 
 

Afectarán aranceles hasta 5% del PIB de la construcción 
(2025-03-06, Saraí Cervantes, Reforma.com (sitio), ) 
La Cámara Mexicana de la Industria de la Construcción (CMIC) advirtió que la latente 
imposición de aranceles a exportaciones mexicanas hacia Estados Unidos afectaría el 
crecimiento del Producto Interno Bruto (PIB) del sector construcción en un rango del 3.5 a 5 por 
ciento. Luis Méndez Jaled, presidente nacional del organismo, señaló que esta situación genera 
incertidumbre en diversos sectores e industrias, incluida la construcción. 
 

Gobierno no está cerrado a participación de privados en obras: SICT 
(2025-03-06, Alejandro Alegría, La Jornada (sitio), ) 
El gobierno de la presidenta Claudia Sheinbaum Pardo no está cerrado a la inversión privada en 
obras, señaló el titular de la Secretaría de Infraestructura, Comunicaciones y Transportes (SICT), 
Jesús Antonio Esteva Medina. En entrevista, luego de participar a la Asamblea General en la que 
Luis Méndez Jaled fue elegido para un segundo periodo como presidente de la Cámara 
Mexicana de la Industria de la Construcción (CMIC), el funcionario comentó que la actual 
administración federal está abierta a esquemas funcionales en donde participe la iniciativa 
privada. 
ASICH Online,México-times CDMX (sitio), 
 

Tu casa saldrá más cara: Aranceles elevarán costo de obras de construcción 
(2025-03-06, Fernando Navarrete, El Financiero (Sitio), ) 
La amenaza de aranceles del 25 por ciento para México -mismos de los que ahora está exento 
por un mes hasta el 2 de abril- ocasionarían un derrumbe de entre el 3.5 y 5 por ciento del 
Producto Interno Bruto (PIB) del sector de la construcción y encarecerían obras hasta en un 10 
por ciento. Luis Méndez Jaled, presidente de la Cámara Mexicana de la Industria de la 
Construcción (CMIC), dijo en el marco de la toma de protesta para renovar su dirigencia del 
2025 al 2026, que esta medida podría repercutir a su vez en una reducción de hasta 0.3 puntos 
porcentuales del PIB nacional. 
 

Impulsan reforma para fomentar la igualdad de género en construcción de obras 
(2025-03-07, Redacción, Página Central GTO (Sitio), ) 
El grupo parlamentario del Partido Verde Ecologista de México (PVEM) presentó una iniciativa 
de reforma a la Ley de Obra Pública del Estado, con el objetivo de garantizar igualdad de género 
en las constructoras. La legisladora Luz Itzel Mendo González destacó que solo el 3.5% de los 
empleos en la construcción son ocupados por mujeres. De acuerdo con datos de la Cámara 
Mexicana de la Industria de la Construcción (CMIC), de las 11,800 empresas afiliadas, solo 
1,746 están representadas por mujeres, lo que equivale a menos del 15% del total. 
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DELEGACIONES CMIC 
 

Evitar la desestabilización económica es el reto: CMIC  
(2025-03-06, Redacción, El Mañana de Reynosa TAMPS (sitio), ) 
A dos días de aprobada la aplicación de aranceles del 25 por ciento a productos mexicanos por 
parte del gobierno estadounidense, continúan las reacciones de los sectores productivos en la 
región, señaló el presidente de la Cámara Mexicana de la Industria de la Construcción. 
Guillermo Acebo Salman, dijo que la principal afectación en el ramo de la construcción será al 
acero y al aluminio. 
La Tarde TAMPS (sitio), 
 

REFORMA A LA FIGURA DEL SÍNDICO. . . RECONOCE LA CMIC A CRUZ. . . CHIRINOLA 
DE LA BOQUILLA. . .  
(2025-03-06, Redacción, Ráfaga Noticias CHIH (Sitio), ) 
El Presidente Municipal, Cruz Pérez Cuéllar, estuvo como invitado especial este día en la 
asamblea ordinaria de la Cámara Mexicana de la Industria de la Construcción (CMIC), reunión 
en la que los integrantes del organismo reconocieron la labor que ha llevado a cabo el alcalde, 
así como por su apertura al trabajo en conjunto y darle prioridad a las obras de calidad en 
beneficio de la ciudad. 
 

Firman ayuntamiento y CMIC convenio de colaboración para la prevención y atención a 
desastres  
(2025-03-06, Redacción, Parabólica PUE (Sitio), ) 
El Gobierno de la Ciudad que encabeza el presidente municipal, Pepe Chedraui Budid, firmó el 
convenio de colaboración con la Cámara Mexicana de la Industria de la Construcción (CMIC), 
con el propósito de establecer mecanismos de cooperación enfocados en la prevención y 
atención de desastres. El llevó a cabo entre la Secretaría de Gestión y Desarrollo Urbano, 
representada por la titular, Karina Asunción Romero Sainz, y el presidente del Comité Directivo 
de la Delegación Puebla de la CMIC, Gustavo David Vargas Constantini. 
 

Aumento de aranceles, generaría incremento de costos para obra pública como domos: 
CMIC 
(2025-03-06, Redacción, Reporteros de Banqueta QROO (Sitio), ) 
Implementar un 25 por ciento de aranceles a productos, como pretende el gobierno de Estados 
Unidos de Norteamérica, sería perjudicial para estados como Q,roo, donde se hacen obra publica 
y donde se usan diversos materiales en la construcción. Ello podría generar sobrecostos y 
adecuaciones financieras para el tema de construcción de domos por ejemplo. Ulises Morales 
Estrada es el presidente de la Cámara Mexicana de la Industria de la Construcción delegación 
Q, roo y expuso el grave daño que estos aranceles podrían significar para el estado en particular. 
 

CMIC y Ayuntamiento de Puebla se unen para fortalecer gestión de riesgos 
(2025-03-06, Alma Méndez, Diario Puntual PUE (sitio), ) 
La Cámara Mexicana de la Industria de la Construcción (CMIC) Delegación Puebla y la 
Secretaría de Gestión y Desarrollo Urbano del Ayuntamiento de Puebla firmaron un convenio 
para fortalecer la gestión integral de riesgos en el municipio. Este acuerdo contempla la creación 
de un padrón de maquinaria y contratistas disponibles para la atención de desastres, así como la 
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implementación de cursos de capacitación en Protección Civil y la promoción de protocolos de 
respuesta ante emergencias. El Presidente de la CMIC Delegación Puebla, Gustavo David 
Vargas Constantini, señaló que esta colaboración permitirá reforzar la relación entre el sector de 
la construcción y las autoridades municipales, además de consolidar a la CMIC como un órgano 
de consulta para los tres niveles de gobierno en materia de infraestructura de calidad, elemento 
clave para el desarrollo económico y social del estado. 
 

"Liderazgos Empresariales Charros que Sucumben al Poder y Retrasan el Desarrollo 
Colectivo" 
(2025-03-06, Redacción, Diario Cambio 22 QROO (sitio), ) 
En los últimos años, las asociaciones empresariales en Quintana Roo; principalmente en el sur 
del estado, han demostrado ser condescendientes al poder político, estar ligados a ellos, lejos de 
favorecer el desarrollo económico integral. Recientemente, el presidente de la Confederación 
Mexicana de la Industria de la Construcción (CMIC), Ulises Morales Estrada, pedía la necesidad 
de que la Secretaría de la Defensa Nacional (Sedena) -como empresa encargada- entregara el 
informe sobre el proceso de construcción de los puentes a la altura de la Expofer, Huay-Pix y Xul-
Ha, ante las deficiencias que presentan. 
 

LETRAS PROHIBIDAS 
(2025-03-06, Redacción, Periódico Contacto TAMP (Sitio), ) 
Nadie debe perder de vista que la Auditoría Superior de la Federación, de la Cámara de 
Diputados (federal), puso una estrellita en la frente al Gobierno de Tamaulipas, del doctor 
AMÉRICO VILLARREAL ANAYA, al no obtener observaciones en el ejercicio 2023. En 
Reynosa... Con el donativo de 1.5 millones de pesos que la Cámara Nacional de la Industria de 
la Construcción (CMIC), hizo al gobierno de CARLOS PEÑA ORTIZ, se demuestra la confianza 
que se le tiene a una administración que ha sido imparable en el impulso a la obra pública. El 
cheque simbólico fue entregado por el Presidente de la CMIC-Reynosa, GUILLERMO ACEBO 
SALMAN y atestiguado por socios de la Cámara, así como por funcionarios municipales... 
¡Enhorabuena! 
 

Gobierno de la Ciudad firma convenio de colaboración para la prevención y atención a 
desastres 
(2025-03-06, Redacción, Espacio Libre Puebla PUE (sitio), ) 
El Gobierno de la Ciudad que encabeza el presidente municipal, Pepe Chedraui Budib, firmó el 
convenio de colaboración con la Cámara Mexicana de la Industria de la Construcción (CMIC), 
con el propósito de establecer mecanismos de cooperación enfocados en la prevención y 
atención de desastres. El llevó a cabo entre la Secretaría de Gestión y Desarrollo Urbano, 
representada por la titular, Karina Asunción Romero Sainz, y el presidente del Comité Directivo 
de la Delegación Puebla de la CMIC, Gustavo David Vargas Constantini. 
 
Reconoce la Intercamaral de Mazatlán el éxito del Carnaval y sus resultados al Gobierno 
Municipal 
(2025-03-06, Redacción, Los Noticieristas SIN (sitio), ) 
Los miembros de la Intercamaral de Mazatlán hicieron un reconocimiento al Gobierno Municipal 
de haber llevado un Carnaval 2025 con éxito y con buenos resultados. Los gremios de la 
Intercamaral de Mazatlán que reconocieron el trabajo fueron la Coparmex, la Canacintra, la 
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Canaco, la AMPI, la CMIC, la Canirac, el Codesin, la Canacar, la Canadevi, la Adim, las dos 
asociones de hoteles en el puerto, los Ejecutivos de Ventas y Mercadotecnia y la Hermandad y 
Asociación de Amigos Inmobiliarios. 
 

CONSTRUCCIÓN 
 

Perspectivas Con Signum Research // Rotoplas y su potencial recuperación en 2025  
(2025-03-07, Alberto Alarcón, El Economista, . 24) 
Anticipamos un crecimiento en México para el sector de la construcción, favorecido por las 
políticas públicas del gobierno enfocadas en la construcción de viviendas de interés social a 
través del Infonavit, que tiene como objetivo edificar 1 millón de viviendas sociales durante este 
sexenio. Este dinamismo en la construcción podría contribuir a una recuperación y expansión en 
la demanda de productos de almacenamiento de agua. 
El Economista (sitio), 
 

"No se permitirán más construcciones en área de conservación" advirtió Brugada tras 
desalojo en el Ajusco 
(2025-03-06, Hilda Castellanos-Lanzarin, Excélsior (Sitio), ) 
"En la Ciudad de México no se permitirán más construcciones en el área de conservación", 
advirtió la jefa de Gobierno, Clara Brugada, tras el desalojo del miércoles de viviendas irregulares 
en la zona del Ajusco, alcaldía de Tlalpan. Brugada informó que en la jornada del miércoles, en 
la que participaron más de mil 500 funcionarios públicos, se recuperaron 70 hectáreas de suelo 
de conservación en San Andrés Totoltepec, las cuales habían sido invadidas y ocupadas de 
manera irregular. 
Publimetro (sitio),La Silla Rota (sitio),El Soberano MX (sitio),Imagen Radio (sitio), 
 

Destina Evelyn Salgado más de 110 mdp en obras para «Eduardo Neri» 
(2025-03-07, Redacción, Diario 21 GRO (sitio), ) 
En el marco del «Año de las Obras» para seguir impulsando el desarrollo con justicia social en 
Guerrero, la gobernadora Evelyn Salgado Pineda realizó una gira de trabajo en Eduardo Neri, 
donde destacó que se ha destinado una inversión superior a los 110 millones de pesos, en estos 
tres años de gobierno, en infraestructura y acciones de desarrollo que beneficiarán a las familias 
de este municipio. 
 

RELEVANTES NACIONALES 
 

'Si hay presidenta, ¿por qué no una secretaria de marina?"  
(2025-03-07, David Saúl Vela, El Financiero, . 1, 37) 
Susana Vázquez es pilota aviadora naval, decidida y de altos vuelos, y plantea que si hay una 
mujer presidenta en México, por qué no pensar que las mujeres puedan tomar las riendas de las 
Fuerzas Armadas. Ella, es una tenienta de fragata. Integra el escuadrón 312, con base en 
Veracruz y es segunda comandanta de una avión C295, una de las naves más grandes de la 
Marina, En entrevista con EL FINANCIERO explica que desde hace más de una década en la 
Marina impulsan mucho la mujer para que en unos años haya una comandanta de escuadrón, 
una comandanta de base y, por qué no, la primera secretaria de Marina. 
 

Tregua temporal; inversión en vilo 
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(2025-03-07, Staff, Reforma, . 1) 
Una nueva tregua temporal para no aplicar aranceles fue pactada entre la Presidenta Claudia 
Sheinbaum y el Presidente Donald Trump, pero eso no despejó la incertidumbre ni evitó un 
posible impacto en las inversiones. El próximo 2 de abril, fecha decidida por Trump para aplicar 
impuestos recíprocos para todos los países del mundo, puede venir un castigo México. 
 

Nuevo freno a aranceles. 
(2025-03-07, Pedro Villa y Caña, El Universal, . 1, 6) 
Después de una conversación telefónica con Claudia Sheinbaum, el presidente de Estados 
Unidos, Donald Trump, suspendió hasta el 2 de abril los aranceles de 25% que había impuesto 
a México y Canadá, y evidenció la mala relación que mantiene con el primer ministro canadiense, 
Justin Trudeau, y la buena relación con la Presidenta mexicana. La suspensión se aplicará hasta 
el 2 de abril, cuando entran en vigor los llamados aranceles recíprocos, que consisten en imponer 
a cada país el mismo nivel de tarifas aduaneras que estos aplican a los productos 
estadounidenses. 
 

México y EU pactan tregua en aranceles 
(2025-03-07, Ximena Mejía, Excélsior, . 1, 4) 
Los gobiernos de México y de Estados Unidos acordaron que nuestro país no pague aranceles 
en los productos que se encuentren dentro del T-MEC. lo cual tendrá vigencia hasta el 2 de abril. 
En su conferencia matutina, la presidenta Claudia Sheinbaum aseguró que Donald Trump trato 
con mucho respeto a México en la llamada que ambos sostuvieron. 
 

Trump pausa tarifas y aplaude. a Claudia; empresarios la apoyan 
(2025-03-07, Gaspar Vela, Milenio Diario, . 1,6,7) 
La presidenta Claudia Sheinbaum logró posponer los aranceles a productos mexicanos hasta el 
2 de abril, y ante la posible imposición de nuevas tarifas comerciales por parte de Washington al 
resto del mundo, anticipó que México puede quedar blindado gracias al TMEC. "(Trump) está 
poniendo a México en ese marco de aranceles recíprocos (...) el objetivo es que al no cobrar 
aranceles a Estados Unidos, pues la relación recíproca es que ellos tampoco nos cobran 
aranceles", dijo en Palacio Nacional, luego de hablar con el presidente estadunidense, Donald 
Trump, por teléfono. 
 

Tregua en aranceles tras el diálogo Sheinbaum-Trump 
(2025-03-07, Alma E. Muñoz, Emir Olivares, La Jornada, . 1 3) 
La presidenta de México y el de Estados Unidos alcanzaron un acuerdo para aplazar al 2 de abril 
la imposición de aranceles a exportaciones mexicanas dentro del tratado comercial de América 
del Norte (T-MEC). La mandataria mexicana, Claudia Sheinbaum, confió en que después de esa 
fecha no habrá barreras para productos nacionales debido a que ambas naciones son socios 
comerciales. 
 

Pactan Trump y Sheinbaum pausa de un mes en aranceles 
(2025-03-07, Pedro Hiriart, El Financiero, . 1,32) 
El presidente Donald Trump anunció que los productos mexicanos que estén dentro del T-MEC 
no pagarán aranceles de 25 por ciento. La medida estará vigente hasta el 2 de abril, fecha en la 
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que entran en vigor los aranceles recíprocos. Trump tomó esta decisión "como una adaptación y 
una muestra de respeto a la presidenta Sheinbaum". 
 

La Casa Blanca pausa hasta el 2 de abril los aranceles a México 
(2025-03-07, R. Morales, El Economista, . 1, 4 5) 
Donald Trump, presidente de EU, firmó este jueves órdenes ejecutivas para la exención de 
aranceles. La pausa parcial se produce un día después de que Trump anunciara el aplazamiento 
de un mes para todos los fabricantes de automóviles que operan en América del Norte y que 
cumplen con el Tratado entre México, Estados Unidos y Canadá (T-MEC), incluidas las reglas de 
origen. 
 

Suspenden un mes arancel a exportaciones mexicanas 
(2025-03-07, Juan Luis Ramos, Atzayacatl Cabrera, El Sol de México, . 1, 12) 
Los gobiernos de Estados Unidos y México acordaron una segunda pausa de un mes para la 
entrada en vigor de aranceles. El presidente Donald Trump anunció la mañana del jueves en su 
cuenta de Truth Social que llegó a un acuerdo con su homóloga mexicana, a quien le expresó su 
respeto. "Después de hablar con la presidenta de México, Claudia Sheinbaum, acordamos que 
México no tendrá que pagar aranceles sobre nada que esté incluido en el Acuerdo T-MEC. Este 
acuerdo es válido hasta el 2 de abril", escribió. 
 

México permanece sin aranceles 
(2025-03-07, Carlos Navarro, El Heraldo de México, . 1, 4) 
México y Estados Unidos han acordado una nueva pausa a los aranceles, con límite al 2 de abril, 
tras una llamada entre la presidenta Claudia Sheinbaum y el presidente Donald Trump. 
Sheinbaum afirmó que no hay aranceles a productos que forman parte del T-MEC, y destacó que 
México fue tratado con mucho respeto en la llamada. Trump reconoció que México ha colaborado 
con Estados Unidos en su plan de controlar la migración irregular en la frontera, y para detener 
la crisis de fentanilo. 
 

México vs. China, tras otra pausa arancelaria 
(2025-03-07, Karina Aguilar, 24 Horas, . 1,3,14) 
La presidenta de México, Claudia Sheinbaum, informó que se revisarán todos los tratados 
comerciales que tiene el país y principalmente la relación comercial con China, cuyos productos 
han afectado a la industria textil y zapatera, principalmente en Guanajuato, lo que consideró forma 
parte de la inseguridad que registra esa entidad. Tras la llamada que sostuVO con el presidente 
Donald Trump, en la que se acordó suspender los aranceles de 25% a los productos mexicanos 
contempladosen T-MEC hasta el 2 de abril, aseguró que se deben revisar los tratados 
comerciales "por nuestra soberanía y nuestra autosuficiencia y por el fortalecimiento de nuestra 
economía". 
 

Que ninguna quede atrás 
(2025-03-07, Elizabeth González, Reporte Índigo, . 1, 12 13) 
A 30 años de la Declaración y Plataforma de Acción de Beijing, plan de acción internacional para 
promover la igualdad de género y los derechos de las mujeres y niñas, en México se reportan 
avances significativos en esta materia, no obstante, este sector aún está lejos de alcanzar 
plenamente todos sus derechos. 
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CÁMARAS EMPRESARIALES 

 

Reclamo de la Concamin a reforma del Infonavit es improcedente: STPS 
(2025-03-07, De la Redacción, La Jornada, . 14) 
La Secretaría del Trabajo y Previsión Social (STPS) dio a conocer ayer que la Confederación de 
Cámaras Industriales de los Estados Unidos Mexicanos (Concamin), presentó una reclamación 
tras la entrada en vigor de la reciente reforma a la Ley del Infonavit, por los espacios que se le 
otorgaron a esta agrupación dentro de la asamblea general del instituto de vivienda. La respuesta 
fue que no son procedentes sus reclamos. 
 

Empresarios reconocen "firmeza y templanza" de Sheinbaum; Coparmex ve recesión 
(2025-03-07, Elia Cruz Calleja, ContraRéplica, . 1, 5) 
Tras sostener un encuentro con la presidenta Claudia Sheinbaum Pardo, empresarios de 
diferentes ramos reconocieron la "templanza" de la mandataria para negociar con el presidente 
de Estados Unidos lograr aplazar por otro mes la imposición de aranceles, pues reconocieron 
que todo va a in "cayendo por su propio peso", además de que destacaron que la relación que 
tiene la mandataria con el republicano es para "aplaudirla" porque es "distinta a la que tiene 
Canadá". Contrario a todo ello, el presidente nacional de Coparmex, Juan José Sierra Álvarez, 
dijo que no hay nada que celebrar, porque el aplazamiento de mes con mes "es parte de la 
incertidumbre que no es buena para la situación económica del país, Hemos visto que venimos 
de una desaceleración económica en el último semestre de 2024, lo datos ahí están. Crecimos 
en 2023, 3.2 por ciento del PIB: 2024, 1.2. y llama la atención la expectativa de crecimiento en 
febrero de 1.2 y baja a 0.6. (..) Vemos esta desaceleración económica que en caso de haber una 
imposición arancelaria nos pone en las puertas de una recesión". 
 

Tregua temporal; inversión en vilo 
(2025-03-07, Staff, Reforma, . 1) 
Una nueva tregua temporal para no aplicar aranceles fue pactada entre la Presidenta Claudia 
Sheinbaum y el Presidente Donald Trump, pero eso no despejó la incertidumbre ni evitó un 
posible impacto en las inversiones. Empresarios y la propia Secretaría de Hacienda admitieron 
que la pausa impacta en la inversión. "Esto es parte de la incertidumbre (pausar la imposición de 
aranceles). Venimos de una desaceleración económica en el segundo semestre del 2024, los 
datos ahí están: crecimos en 2023,3.2 por ciento del PIB: en 2024, 1.2." dijo el dirigente de 
Coparmex, Juan José Sierra. Francisco Cervantes, lider del Consejo Coordinador Empresarial 
(CCE), reconoció que, a pesar del acuerdo, la incertidumbre incomoda a las inversiones "Las 
líneas de producción están comprometidas de un lado y del otro". expresó. 
 

Suspenden un mes arancel a exportaciones mexicanas 
(2025-03-07, Juan Luis Ramos, Atzayacatl Cabrera, El Sol de México, . 1, 12) 
Los gobiernos de Estados Unidos y México acordaron una segunda pausa de un mes para la 
entrada en vigor de aranceles. La primera se dio el 3 de febrero. El presidente Donald Trump 
anunció la mañana del jueves en su cuenta de Truth Social que llegó a un acuerdo con su 
homóloga mexicana, a quien le expresó su respeto. “Después de hablar con la presidenta de 
México, Claudia Sheinbaum, acordamos que México no tendrá que pagar aranceles sobre nada 
que esté incluido en el Acuerdo T-MEC. Este acuerdo es válido hasta el 2 de abril”, escribió. 
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Luego de su conferencia, Sheinbaum recibió en Palacio Nacional a empresarios como Francisco 
Cervantes, presidente del Consejo Coordinador Empresarial (CCE); Rogelio Vega, expresidente 
del Consejo Mexicano de Negocios (CMN); Daniel Chávez, fundador de Grupo Vidanta; Larry 
Rubin, presidente de la American Society of Mexico (AmSoc), y Claudio X. González Laporte, 
presidente del Consejo de Administración de Kimberly-Clark. 
 

Líderes del sector privado confían en que el 2 de abril el gobierno de EU no gravará los 
productos mexicanos  
(2025-03-07, Eduardo Ortega, El Financiero, . 1, 34) 
Líderes empresariales expresaron su confianza de que el 2 de abril, dada la "buena relación" de 
la presidenta Claudia Sheinbaum con su homólogo estadounidense, Donald Trump, y con la 
entrada en vigor de los "aranceles recíprocos", el gobierno de Estados Unidos no aplicará 
aranceles a México y se avanzará en la revisión del T-MEC. El presidente de la Coparmex, Juan 
José Sierra Álvarez, reconoció el esfuerzo del gobierno de Sheinbaum. "Reconocemos una 
buena decisión de no contestari y esperar al último minuto de la negociación, y creo que ahí 
tenemos la llamada con buenos resultados", resaltó. En coincidencia, el presidente de Concamin, 
Alejandro Malagón, resaltó "la tenacidad y las capacidades "que tiene la presidenta y su equipo 
de negociación: "En lo personal estoy muy sorprendido de haber manejado esta estrategia de 
haber pospuesto la postura de México al domingo". 
 

Libraría prórroga a aranceles sólo el 50% de las exportaciones mexicanas al mercado de 
EU 
(2025-03-07, Felipe Gazcón, Jassiel Valdelamar, El Financiero, . 1, 4) 
El sector privado reconoció la capacidad negociadora de la presidenta Claudia Sheinbaum, de 
los secretarios de Estado y de los empresarios en cada sector, para establecer comunicación con 
sus contrapartes en Estados Unidos y aplazar un mes la imposición de aranceles a las 
importaciones de México, con la expectativa de que no sea recurrente esta circunstancia, dijo 
Francisco Cervantes, presidente del Consejo Coordinador Empresarial (CCE). 
 

La presidenta logra una pausa en los aranceles que aplicaría Estados Unidos a nuestro 
país 
(2025-03-07, Juan Luis Ramos, La Prensa, . 1, 15) 
Los gobiernos de Estados Unidos y México acordaron una segunda pausa de un mes para la 
entrada en vigor de aranceles. La primera se dio el pasado 3 de febrero cuando se aplicarían los 
impuestos a los productos enviados al país vecino del norte. Luego de su conferencia, Sheinbaum 
recibió en Palacio Nacional a empresarios como Francisco Cervantes, presidente del Consejo 
Coordinador Empresarial (CCE); Rogelio Vega, expresidente del Consejo Mexicano de Negocios 
(CMN); Daniel Chávez, fundador de Grupo Vidanta; Larry Rubin, presidente de la American 
Society of Mexico (AmSoc), y Claudio X. González Laporte, presidente del Consejo de 
Administración de Kimberly-Clark. 
 

Festeja IP, pero teme afectación económica 
(2025-03-07, Natalia Vitela, Reforma, . 6) 
Pese a que reconocieron la negociación que hizo la Presidenta Claudia Sheinbaum con su 
homólogo de Estados Unidos, Donald Trump, empresarios advirtieron que la incertidumbre 
originada por estar pausando cada mes la imposición de aranceles es malo para la situación 
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económica del País. Tras una reunión en Palacio Nacional con la Presidenta Claudia Sheinbaum 
los representantes de la Iniciativa Privada (IP) alertaron que ante la imposición de aranceles, en 
México habría una recesión. 
 

'Estamos alarmados en el centro patronal' 
(2025-03-07, Miguel Domínguez, Reforma, . 8) 
La clase patronal de esta ciudad está previendo una catástrofe económica con la imposición de 
aranceles a las maquiladoras, pues en torno ellas gira el sector productivo, de servicios y 
comercio en la región, advirtió ayer Heberardo González Garza, presidente de la Coparmex en 
Reynosa. "Hay un riesgo latente de convertirse esto en una catástrofe económica por los 
aranceles impuestos; necesitamos proteger a las fuentes generadoras de empleo", señaló. 
 

Empresarios acuerdan trabajar fuerte en el Plan México 
(2025-03-07, Eduardo Dina, El Universal, . 5) 
Después de la llamada que SOStuvo ayer la presidenta Claudia Sheinbaum con el mandatario 
estadounidense Donald Trump, en la que se acordó que nuestro país no pagará aranceles de 
productos que estén en el tratado comercial T-MEC y ampliar el plazo al 2 de abril, empresarios 
reiteraron su respaldo a la titular del Ejecutivo, y comentaron que deben trabajar "muy fuerte" en 
el Plan México, además de que se quedan "muy tranquilos". El titular del Consejo Coordinador 
Empresarial, Francisco Cervantes, indicó que más de 500 hombres de negocios asistirán al 
Zócalo el domingo. 
 

Líderes empresariales reconocen negociación 
(2025-03-07, Arturo Páramo, Excélsior, . 4) 
Dirigentes empresariales externaron ayer su apoyo a la presidenta Claudia Sheinbaum en las 
negociaciones que lleva a cabo con el gobierno de los Estados Unidos y en las que se acordó un 
mes de plazo para la entrada en vigor de aranceles a productos que se exportan de México a ese 
país. Francisco Cervantes, presidente del Consejo Coordinador Empresarial, reconoció el trabajo 
hecho por Sheinbaum, y destacó que trabajo de los empresarios debe continuar. 
 

Se garantiza estabilidad, afirma CCE 
(2025-03-07, Lindsay H. Esquivel, Excélsior, . 4) 
El Consejo Coordinador Empresarial (CCE) expresó su reconocimiento al acuerdo alcanzado con 
el gobierno de Estados Unidos para suspender la imposición de aranceles a bienes productos 
mexicanos, en el marco del Tratado entre México, Estados Unidos Canadá (T-MEC). 
"Reafirmamos nuestro respaldo la presidenta Claudia Sheinbaum las decisiones que tome el 
gobierno de MéxiCO para proteger el crecimiento económiCO los intereses del pais", dijo la 
máxima cúpula privada en un comunicado. 
 

Frenan aranceles 100 mdd en exportaciones desde Cd. Juárez 
(2025-03-06, Reuters, Reforma.com (sitio), ) 
El flujo de mercancías mexicanas exportadas a Estados Unidos se ha ralentizado mientras las 
empresas retienen ansiosamente existencias y esperan a ver si el Presidente estadounidense 
Donald Trump revierte su decisión de aplicar aranceles del 25 por ciento a México esta semana. 
Trump y la Presidenta mexicana, Claudia Sheinbaum, tienen previsto hablar por teléfono este 
jueves. Muchas empresas de Ciudad Juárez que han frenado algunas exportaciones esperan 
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que se anuncie una suspensión arancelaria tras la llamada, dijo Vázquez. Pero si los aranceles 
se mantienen, la economía de la ciudad podría verse obligada a alejarse de su vecino del norte, 
según Mario Cepeda, líder local de la Confederación Patronal de la República Mexicana 
(Coparmex). 
 

Aplaude CCE aplazamiento de aranceles 
(2025-03-06, Verónica Gascón, Reforma.com (sitio), ) 
El sector privado aseguró que el aplazamiento en la imposición de aranceles es un gran logro 
para garantizar la estabilidad económica y comercial entre México y Estados Unidos. En 
entrevista tras reunión con la Presidenta Claudia Sheinbaum, Francisco Cervantes, presidente 
del Consejo Coordinador Empresarial (CCE), externó su reconocimiento al acuerdo alcanzado 
con el Gobierno de Donald Trump, para suspender la imposición de aranceles a bienes y 
productos mexicanos en el marco del T-MEC. 
 

Advierten afectación por pausar aranceles 
(2025-03-06, Natalia Vitela, Reforma.com (sitio), ) 
Pese a que reconocieron la negociación que hizo la Presidenta Claudia Sheinbaum con su colega 
de Estados Unidos. Donald Trump, empresarios advirtieron que la incertidumbre originada por 
estar pausando mes con mes la imposición de aranceles es malo para la situación económica 
del País. Francisco Cervantes, presidente del Consejo Coordinador Empresarial (CCE), admitió 
que tanto los empresarios mexicanos como los estadounidenses están preocupados por la 
imposición de aranceles. 
 

Defiende Canacar acuerdo salarial con el IMSS 
(2025-03-06, Saraí Cervantes, Reforma.com (sitio), ) 
La Cámara Nacional del Autotransporte de Carga (Canacar), defendió el acuerdo al que llegó con 
el Instituto Mexicano del Seguro Social (IMSS) y con el que se incrementó más del 100 por ciento 
el salario base de cotización de los operadores. Ayer en un desplegado en Grupo REFORMA, la 
Confederación de Cámaras Industriales (Concamin), manifestó su respaldo a la actualización del 
acuerdo entre Canacar y el IMSS, en el que aseguró que este brinda mayor certeza a las 
empresas del autotransporte. 
 

Se gana un mes para aranceles de Trump, pero sigue la incertidumbre, advierten 
empresarios 
(2025-03-06, Ivette Saldaña, El Universal (sitio), ) 
A pesar de que se ganó un mes más a los aranceles que impondrá Estados Unidos a las 
exportaciones mexicanas, la constante es la falta de certeza que se provoca en las inversiones, 
de acuerdo con empresarios. El presidente del Consejo Coordinador Empresarial (CCE), 
Francisco Cervantes, dijo que ante el hecho de que cada mes surgen amenazas "vamos a tener 
que trabajar de la mano con las contrapartes y el secretario de Economía" y aprovechar que hay 
buena relación de la presidenta Claudia Sheinbaum con el mandatario de Estados Unidos, 
Donald Trump. 
 

Empresarios, listos para "festival" de Sheinbaum en el Zócalo; celebran acuerdo 
arancelario con Trump 
(2025-03-06, Eduardo Dina, Pedro Villa y Caña, El Universal (sitio), ) 
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Después de la llamada que sostuvo esta mañana la presidenta Claudia Sheinbaum Pardo con el 
mandatario estadounidense Donald Trump, en la que se acordó que nuestro país no pagará 
aranceles de productos que estén en el T-MEC y se abrió el plazo al 2 de abril, empresarios se 
dijeron listos para celebrar este domingo 9 de marzo en el Zócalo. Tras una reunión que sostuvo 
Sheinbaum con 300 empresarios y empresarias en Palacio Nacional, el presidente del Consejo 
Coordinador Empresarial (CEE), Francisco Cervantes, celebró el acuerdo que logró Sheinbaum 
con Trump e indicó que más de 500 hombres y mujeres de negocios asistirán a la asamblea 
informativa-"festival". 
 

Empresarios ven positiva su reunión con Sheinbaum para definir tema de aranceles; 
confían en el trabajo conjunto 
(2025-03-06, Redacción, Uno TV Noticias (Sitio), ) 
Después de una reunión entre la presidenta Claudia Sheinbaum Pardo y más de 300 empresarios 
para definir la situación de los aranceles entre México y Estados Unidos, los participantes la 
calificaron como positiva. Francisco Cervantes, presidente del Consejo Coordinador Empresarial, 
reconoció que hay avances en las negociaciones. "... En esta plática es que todo lo que esté 
adentro del Tratado de Libre Comercio, esto es una ventaja muy importante y se está avanzando 
en muchas pláticas." 
 
 

COLUMNAS Y ARTÍCULOS 
 

Jaque Mate // Nueva prórroga 
(2025-03-07, Sergio Sarmiento, Reforma, . 10) 
Sin escatimar a la Presidenta el haber mantenido la serenidad en las negociaciones, no podemos 
perder de vista que Trump es un hombre inestable. La nueva prórroga que se anunció ayer es 
importante porque permite ver una luz al final del túnel. Debemos suponer que Trump no podrá 
cobrarnos aranceles compensatorios porque no hay nada que compensar, pero no hay nunca 
certeza con él. Tampoco había justificación legal para cobrar aranceles por el fentanilo, que no 
tiene nada que ver con el comercio. Su anuncio de que "México no tendrá que pagar aranceles 
sobre nada que caiga dentro del T-MEC" solo quiere decir que va a respetar los términos del 
acuerdo comercial que él mismo firmó el 30 de noviembre de 2018. 
 

Historias De NegoCEOs // Impuesto a grandes fortunas saca chispas en la IP 
(2025-03-07, Mario Maldonado, El Universal, . 10) 
En el Congreso de la Ciudad de México, se está considerando una propuesta para gravar las 
"grandes fortunas" en el momento en que sean heredadas o donadas. La Iniciativa Privada (IP) 
ha amenazado con retirar sus capitales de la ciudad que gobierna Clara Brugada. 
 

Activo Empresarial // Sheinbaum trae plan de apoyo a empresas; empresarios preparan 
anuncios de inversión 
(2025-03-07, José Yuste, Excélsior, . 1 2) 
La crisis es mayúscula. Nuestro principal socio comercial tiene un líder errático, proteccionista y 
lleno de vacilaciones, que busca negociar desde la presión de imponer aranceles y sin visión de 
largo alcance. La imposición del 25% de aranceles echa para abajo el T-MEC, que durante más 
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de 30 años ha ayudado a ambas economías a ser más productivas, con cadenas de valor 
compartidas. 
 

Cuenta Corriente // Trump: acuerdo temporal medio bueno 
(2025-03-07, Alicia Salgado, Excélsior, . 5) 
La decisión del presidente Donald Trump de anunciar un retraso en la imposición de un aumento 
del 25% de aranceles a bienes que se introducen a su país, considerando los términos del T-
MEC, no es tan mala, pero tampoco muy buena. En México hay poca información de inteligencia 
comercial, pero en Estados Unidos, hasta la Oficina de Presupuesto del Congreso dispone de 
información detallada sobre qué porcentaje de bienes tendrán un impuesto a la exportación más 
alto, y la realidad nublará, con seguridad, el ambiente festivo del próximo domingo en el Zócalo. 
 

Veranda // Sectur y el "pago de derechos de piso"  
(2025-03-07, Carlos Velázquez, Excélsior, . 5) 
Creatividad y Espectáculos (Crea), que comanda Eduardo Martínez vía CIE, obtuvo la asignación 
del contrato de la Secretaría de Turismo (Sectur) para construir los pabellones de México en las 
ferias de turismo de Bogotá (Anato) y de Berlín (ITB). Sectur decidió regresar el contrato de Fitur 
2026 a CIE a través de una asignación directa. 
 

Análisis Superior // Ponderación 
(2025-03-07, David Páramo, Excélsior, . 3) 
Los que proclives a calificar como un estilo asertivo el del primer ministro de Canadá, Justin 
Trudeau, dicen que logró lo mismo que la presidenta Claudia Sheinbaum, es decir, que se 
postergara durante un mes la amenaza de aranceles del 25% a los productos de estas dos 
naciones. Sin embargo, hay una diferencia en el mediano plazo que será fundamental. Trudeau 
ya se va y su partido tiene pocas posibilidades de ganar las elecciones; el gobierno de México 
coexistirá con toda la gestión de Trump. 
 

Bitácora del Director// No, la economía no está fuerte 
(2025-03-07, Pascal Beltrán del Río, Excélsior, . 2) 
México esquivó nuevamente la bala de los aranceles de Donald Trump y tendrá otro periodo de 
gracia de un mes, pero eso no significa que su economía marche correctamente ni que ya esté 
a salvo de los vaivenes internacionales y las debilidades propias. Es indudable que tener un mes 
adicional de plazo para cumplir lo que el gobierno estadunidense espera en temas de migración 
y antinarcóticos es mejor que no tenerlo, pero mal haríamos en creer que el país es inmune a la 
volatilidad mundial y que no se verá afectado por acciones y omisiones propias, como son la 
incertidumbre jurídica propiciada por la reforma judicial, la escasa competencia en el sector de la 
energía y la inseguridad en amplias franjas del país. 
 

Duda Razonable // Claudia, Trump y lo que viene 
(2025-03-07, Carlos Puig, Milenio Diario, . 1 2) 
Hoy deben quedar pocas dudas, si es que alguna, de que la estrategia elegida por la presidenta 
Sheinbaum y su equipo para enfrentar las amenazas de Donald Trump de poner aranceles ha 
funcionado. Es obvio, sí, que la presión del la industria estadunidense también ha tenido que ver, 
pero eso no descalifica el esfuerzo mexicano. 
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Día con Día // El callejón portable 
(2025-03-07, Héctor Aguilar Camín, Milenio Diario, . 3) 
Parece broma, pero no lo es. Luego de varios días de amenazar con la catástrofe arancelaria y 
de caracterizar al gobierno de México como intolerablemente aliado con el narco, Trump levanta 
el pulgar y concede a su vecino un mes más de respiro. Sus aranceles quedan en pausa hasta 
el 2 de abril. Es una buena noticia, distiende el trato bilateral y aplaza al menos por un mes los 
efectos negativos de sus mandatos tarifarios. 
 

En Privado //AMLO: de nazi a ser su amigo 
(2025-03-07, Joaquín López-Dóriga, Milenio Diario, . 3) 
Cuando Andrés Manuel López Obrador Donald Trump eran candidatos presidenciales, este no 
sabía nada aquel. Tanto que, durante 2016, López Obrador lo insultó como quiso sin que allá 
produjera reacción alguna. Lo llamó racista y neonazi: es como los líderes fascistas del pasado. 
Su discurso xenófobo es peligroso y fomenta el odio a los mexicanos, dijo. 
 

En Petit Comité // De vecinos distantes a vecinos cercanos 
(2025-03-07, Óscar Mario Beteta, El Financiero, . 29) 
La relación entre EU y México es una de las más complejas y multifacéticas del mundo. Con una 
frontera compartida de más de 3 mil kilómetros, una historia entrelazada y una profunda 
interdependencia económica, social y cultural, EU y México se necesitan mutuamente. En este 
sentido, resulta innegable que para Estados Unidos, fomentar y mantener una relación sólida y 
constructiva con México es una cuestión de interés y seguridad nacional. 
 

Coordenadas // ¿Se acerca la 'recesión de Trump'? 
(2025-03-07, Enrique Quintana, El Financiero, . 2) 
Los mercados bursátiles en Estados Unidos no celebraron la reciente pausa temporal en la 
aplicación de aranceles, acordada entre la presidenta Claudia Sheinbaum y Donald Trump. Esta 
tregua, que retrasa por un mes los aranceles sobre México y Canadá, dejó indiferentes a los 
inversionistas. El índice S&P 500 ha caído ya un 4.3% respecto al nivel previo a la toma de 
posesión de Trump. Por su parte, el Nasdaq acumula una pérdida del 7.9% desde entonces. 
 

Estrictamente Personal // Políticos bajo sospecha 
(2025-03-07, Raymundo Riva Palacio, El Financiero, . 36) 
Un enfoque impredecible con el que aborda el presidente Donald Trump toda política que toca le 
dio un respiro a México en materia de aranceles. Un mes más de gracia para que el gobierno de 
la presidenta Claudia Sheinbaum demuestre que está haciendo lo suficiente, ante sus ojos, para 
combatir el tráfico ilegal de fentanilo. Nada que se sepa, sin embargo, de cómo están dándole 
cauce al tema controvertido de la "inaceptable alianza" del gobierno mexicano con los cárteles 
de la droga, que tan enérgicamente, ante su audiencia doméstica, ha denunciado Sheinbaum. 
En este tema no hay plazo que valga. 
 

Ricos y Poderosos // Aranceles, se difuminan; crecimiento, el reto 
(2025-03-07, Marco Antonio Mares, El Economista, . 28) 
El presidente de EU, Donald Trump, decidió este 6 de marzo suspender la aplicación del arancel 
del 25% a todos los productos que exporta México a ese país bajo las reglas del T-MEC. Esto 
significa que la mitad de los productos que exporta México a Estados Unidos estarán exentos del 
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pago de ese arancel hasta el próximo 2 de abril. Por lo pronto, una vez que comienza a 
difuminarse la amenaza arancelaria (que sin duda, en el discurso se mantendrá), el gobierno 
mexicano deberá enfocarse en dinamizar el crecimiento económico. 
 

La Gran Depresión // Paliativos dañinos sin un acuerdo definitivo 
(2025-03-07, Enrique Campos Suárez, El Economista, . 19) 
La tregua de 26 días en los aranceles entre Estados Unidos y México no ha sido suficiente para 
calmar la incertidumbre en los mercados. El peso mexicano se apreció frente al dólar, pero los 
indicadores financieros y bursátiles en Estados Unidos continúan en caída. La falta de 
certidumbre sobre la relación comercial entre ambos países puede llevar a la paralización o 
pérdida de inversiones en México. 
 

La Quinta Transformación // ¿A cambio de qué México logró el aplazamiento de 
aranceles? 
(2025-03-07, Darío Celis Estrada, El Heraldo de México, . 7) 
México debe cumplir cinco condiciones para obtener una prórroga de Donald Trump en la 
aplicación de los aranceles, entre las que se incluye atacar a los grupos de la delincuencia 
organizada y extraditar a los funcionarios vinculados al narcotráfico. La Casa Blanca quiere que 
el gobierno mexicano dé los primeros pasos en este sentido: combatir a los cabecillas del narco 
y extraditarlos a EU. 
 

Desde el Piso de Remates // Aranceles se posponen, seguirá incertidumbre 
(2025-03-07, Maricarmen Cortés, 24 Horas, . 14) 
Trump pospuso hasta el 2 de abril los aranceles contra México, una buena noticia para los 
exportadores mexicanos y los autotransportes de carga detenidos en la frontera. Sin embargo, la 
incertidumbre sobre los aranceles continúa, lo que podría frenar nuevas inversiones, 
especialmente en la industria automotriz. Trump y su secretario de Comercio presionan a las 
grandes armadoras estadounidenses para que trasladen su producción a EE.UU., lo que podría 
llevar a las empresas a detener nuevos anuncios de inversión en México. 
 

TREN MAYA 
 

Fuera De La Caja // Débiles 
(2025-03-07, Macario Schettino, El Financiero, . 34) 
Los datos ficticios del Tren Maya llevaron el índice de construcción a niveles extraordinarios, y 
con ello a la inversión. Pero era falso, y ahora es evidente, con el desplome de la construcción: 
el último trimestre del año tuvo una caída de 9% y la inversión en su conjunto, de 3%. Pero esto 
ocurre sobre una base muy baja, porque la inversión en México empezó a caer con la cancelación 
de la construcción del aeropuerto. De septiembre de 2018 a diciembre de 2024, la tasa de 
crecimiento promedio anual de la inversión fue de 1.2%, con todo y los datos ficticios 
mencionados. En la construcción, la tasa fue de 0.6%. Si comparamos con lo que ocurría antes 
de López, la inversión se ha reducido a la mitad. Entre 1993 y 2018, contando crisis y recesiones, 
tanto la inversión total como la construcción crecían al doble. Lo mismo pasaba con la inversión 
en maquinaria nacional, pero en el caso de maquinaria importada, la caída es del 90%. 
 
 

https://www.efinf.com/clipviewer/d6e8f3dfa689b51fdee795dbc5dc26bd?file
https://www.efinf.com/clipviewer/66950acadfa0fa1cf925c757c08a8782?file
https://www.efinf.com/clipviewer/66950acadfa0fa1cf925c757c08a8782?file
https://www.efinf.com/clipviewer/b35055011cda1d182e50a6f312b0eedc?file
https://www.efinf.com/clipviewer/e5cf046a03b90804e9e59bb667424e77?file


 

 

 

 

Tren Maya: ¿A dónde llegará? Anuncian la primera ampliación en Yucatán 
(2025-03-06, Alejandro Ruvalcaba, Milenio (sitio), ) 
El Tren Maya tendrá su primera ampliación en Yucatán con el objetivo de movilizar carga desde 
zonas industriales hasta el Puerto de Altura de Progreso, así lo anunció el gobernador del estado, 
Joaquín Díaz Mena. El mandatario explicó brevemente que se pretende construir una vía 
ferroviaria desde el municipio de Umán hasta Progreso. De acuerdo con lo informado por el 
gobernador de Yucatán, en los próximos días, la presidenta Claudia Sheinbaum visitará la entidad 
para dar "el banderazo" de inicio de las obras. 
 

Travel Smart presenta su nuevo circuito "Maravillas del Mundo Maya con Tren Maya" 
(2025-03-06, Redacción, Agencia de Viajes México MX (sitio), ) 
Travel Smart anunció el lanzamiento de su innovador producto "Maravillas del Mundo Maya con 
Tren Maya", una experiencia única que combina la riqueza cultural y natural de la península de 
Yucatán con la modernidad del nuevo Tren Maya. Con salidas garantizadas todos los sábados 
desde Cancún a partir del 7 de junio de 2025, este circuito ofrece un recorrido por los destinos 
más emblemáticos de la región, desde los clásicos sitios arqueológicos hasta ciudades ocultas 
en la selva. 
 

Pobladores de Calakmul reportan fugas en nuevo acueducto; denuncian desabasto de 
agua 
(2025-03-06, Redacción, Latinus (Sitio), ) 
La crisis del agua se acentuó en el municipio de Calakmul, Campeche. Desde hace más de un 
mes los pobladores de algunas comunidades han estado reportando diversas fugas en el 
acueducto López Mateos Xpujil, inaugurado el 26 de enero de 2024 por el entonces presidente 
Andrés Manuel López Obrador y la gobernadora Layda Sansores. La inversión de mil 702 
millones de pesos que el gobierno federal hizo para construir dicho acueducto, no ha resuelto la 
escasez de agua que de manera recurrente padecen diversas comunidades de Calakmul desde 
hace más de tres décadas. Con el inicio de la temporada de sequía en Calakmul, la crisis del 
abastecimiento se ha acentuado, por lo que este jueves pobladores de diversas comunidades 
cerraron la carretera federal 186, a la altura del kilómetro 120, ejido San José, para exigir agua 
potable. El cierre de la carretera se originó también por las afectaciones a caminos y cosechas 
derivadas de la construcción del Tren Maya, mismas que el personal de la Secretaría de la 
Defensa (Defensa), responsable de las obras del tren, había acordado resolver. 
 

Retrocesos en la nueva ley de transparencia: la clasificación de información en los casos 
de corrupción acreditados 
(2025-03-06, Redacción, Nexos (Sitio), ) 
La reforma que modificó el artículo 6 constitucional desarticuló el entramado institucional para 
cumplir con el derecho ciudadano para acceder a la información pública. Eso provocó la extinción 
del Sistema Nacional de Transparencia y del Instituto Nacional de Transparencia, Acceso a la 
Información y Protección de Datos Personales (Inai). Bajo estas nuevas reglas, los grandes casos 
de corrupción que han sido develados en el pasado, gracias a la labor periodística y de las 
organizaciones de la sociedad civil, no hubieran sido del conocimiento público. Ejemplos de lo 
anterior son Altos Hornos, Odebrecht, Segalmex y las irregularidades reportadas en el Tren 
Maya, que ahora serían inaccesibles, derivado de los litigios aún pendientes en cada uno de 
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estos casos hasta en tanto no obtuvieron un estado procesal firme y con él, presuntamente 
acreditados. 
 

ANTE LA GRAVE SITUACIÓN AMBIENTAL LE EXIGIMOS AL PARTIDO VERDE QUE DEJE 
DE HACERSE EL VERDE 
(2025-03-06, Metro World News, NotiMX (Sitio), ) 
Debido a la grave crisis ambiental que estamos atravesando en México, 2 mil 630 especies de 
fauna silvestre endémicas de nuestro país están en alguna categoría de riesgo, lo que significa 
que sus poblaciones han disminuido significativamente en los últimos años, la gran mayoría como 
consecuencia de actividades humanas que pueden ser frenadas, reguladas o transformadas. [...] 
Establecer penas más severas para los funcionarios públicos y las empresas que con sus 
iniciativas, políticas públicas, proyectos y desarrollos afecten, dañen o destruyan nuestra 
biodiversidad. Ya sea por acción u omisión en mega obras como el Tren Maya. Según el Índice 
Global de Impunidad Ambiental en América Latina (IGI-AMB LATAM 2023) en México, la 
impunidad ante delitos ambientales alcanzó al 93.63%. 
 

AIFA 
 

Hay retos en espacio industrial 
(2025-03-07, Saraí Cervantes, Reforma, . 3) 
La falta de electricidad, infraestructura vial hidrosanitaria son retos que enfrentan los inmuebles 
industriales Clase A de la Ciudad de México, Zona Metropolitana y el Valle de Toluca, que deben 
resolver ante la alta demanda de este tipo de espacios, consideró la desarrolladora Frel. La poca 
disponibilidad de tierra y reconversión de naves ha provocado que se construyan espacios de 
este tipo en zonas aledañas o cercanas al Aeropuerto Internacional Felipe Angeles (AIFA), en 
Huehuetoca, así como en San Juan del Río, entre otros. 
Reforma.com (sitio), 
 

"Aquí nos quedamos hasta que veamos avances", dicen vecinos 
(2025-03-07, Arturo Contreras, El Universal, . 20) 
"Aquí nos quedamos hasta que veamos un avance", dicen vecinos. Pobladores de Teyahualco 
mantienen su campamento en estación del Suburbano. "Así nos vamos a quedar hasta que 
veamos un avance real en nuestras obras". advirtieron habitantes de Teyahualco que decidieron 
manifestarse por cuarta vez para frenar las obras del Tren Suburbano que llegará al Aeropuerto 
Internacional Felipe Ángeles (AIFA), donde montaron un campamento. 
El Universal (sitio),Canal 6 Multimedios,El Universal (sitio),Universal Gráfico, 
 

Semar: tareas de seguridad y desarrollo industrial 
(2025-03-07, Redacción, La Razón On line (Sitio), ) 
En los últimos 5 meses la Marina Armada de México ha sido actor estratégico en la detención de 
casi 14 mil delincuentes y operadores logísticos y financieros de diversos cárteles narco-
terroristas, y que en colaboración con Defensa y Fiscalía General de la República incautó 
sustancias prohibidas y sus precursores con un valor estimado al 1% anual del PIB nacional; en 
paralelo a ello, la secretaría al mando del Almirante Raymundo Morales continúa los planes para 
desarrollo de infraestructura regional de logística y transporte requerida para librar el 
estancamiento económico mediante inversión privada y pública.  El ahora Grupo Aeroportuario 
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de la CDMX (que en su fusión será el Grupo Aeroportuario de México) al mando del Almirante 
Juan José Padilla, tiene en su haber el Hub Nacional, el AICM que entra en un proceso de mejoras 
y renovación que van más allá de crear una buena imagen nacional durante el Mundial de Fútbol 
2026, sino como plataforma del espacio aéreo del Valle de México junto con el Aeropuerto 
Internacional de Toluca que encabeza el Almirante José Carlos Vera en colaboración con el 
Aeropuerto Internacional Felipe Ángeles que comanda el general Isidoro Pastor y centro 
neurálgico del sistema aéreo nacional, además de recuperar y colaborar al desarrollo económico 
en torno de los aeropuertos de Colima, Guaymas, Loreto, Ciudad Obregón, Matamoros y 
Cuernavaca. 
 
No hubo "deportaciones masivas" de mexicanos tras los primeros días de Trump: INM 
(2025-03-06, Alberto Duarte, Proceso (sitio), ) 
No hubo "deportaciones masivas" de mexicanos durante los primeros 11 días del segundo 
mandato de Donald Trump, aseguró el Instituto Nacional de Migración (INM). Los vuelos. Una de 
las explicaciones de administradores de albergues al norte de Sonora para comprender la 
situación es que gran parte de las deportaciones se realizan por aire, de modo que las personas 
devueltas llegan directamente al centro del país. La información oficial ratifica esta visión luego 
de que el Aeropuerto Internacional Felipe Ángeles terminó enero de 2024 con 0 eventos de 
devolución de mexicanos o mexicanas desde el país vecino; y luego de que el enero pasado la 
cifra llegó a mil 761 eventos. 
 

Durante enero, la transportación aérea en México creció un 5% interanual, según la 
AFAC. 
(2025-03-06, Ricardo Raphael, Canal 40 Adn, ) 
Según el primer Balance del Año de la Agencia Federal de Aviación Civil (AFAC), la 
transportación aérea en México experimentó un incremento interanual del 5% en enero, con cerca 
de 16,253,000 pasajeros movilizados en vuelos nacionales e internacionales. Sin embargo, se 
reporta una disminución del 17.8% en la transportación de mercancías en el Aeropuerto 
Internacional Felipe Ángeles (AIFA), a pesar de la directiva del presidente Andrés Manuel López 
Obrador de desviar el transporte de carga desde el Aeropuerto Benito Juárez hacia el AIFA. 
 

REFINERÍA DOS BOCAS 
 

Verde En Serio // Pemex, catástrofe financiera y operativa, privatizarla o liquidarla 
(2025-03-07, Gabriel Quadri De La Torre, El Economista, . 33) 
Pemex le ha costado al erario más de un billón de pesos en aportaciones de capital entre 2019 y 
2024 para "fortalecerlo" y "rescatar" la "soberanía". Esto, además de los casi 500 mmdp que se 
han despilfarrado para la construcción de la delirante refinería de Dos Bocas, cuyo costo inicial 
estimado se ha multiplicado más de tres veces. ¿Soberanía? México importa el 75% del gas 
natural (metano) de Estados Unidos, indispensable en generación de electricidad e industria. 
Pemex produce cada vez menos gas y derrocha aproximadamente el 10% quemándolo o 
venteándolo en la atmósfera, siendo un potente gas de efecto invernadero. Pemex está 
abismalmente quebrada; igual que SUS subsidiarias, su patrimonio es negativo de - 1.9 billones 
de pesos, a lo cual contribuye en gran medida el patrimonio negativo de Pemex TRI. 
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El Economista (sitio), 
 

Exceso de sal en crudo de Pemex ya está solucionado, asegura Sheinbaum... pero solo 
en Dos Bocas 
(2025-03-06, Redacción, El Financiero (Sitio), ) 
Sobre el problema del exceso de agua y sal en el petróleo crudo que produce Petróleos 
Mexicanos (Pemex), se pronunció hoy la presidenta Claudia Sheinbaum, quien aseguró que esta 
complicación ya está resuelta, al menos en la refinería de Dos Bocas, en Tabasco. Durante su 
conferencia 'mañanera' de este jueves, la mandataria dijo que fue informada de que la refinería 
Olmeca ya produce 100 mil barriles diarios de combustible, además de que se ha solucionado el 
asunto del crudo con sal o salitre. 
 

HR Ratings // Situación financiera y operativa de Pemex: en terreno negativo 
(2025-03-06, Edgar González, El Sol de México (sitio), ) 
Esta semana es particularmente complicada para las perspectivas de la economía mexicana. La 
instauración de aranceles unilaterales por parte de Estados Unidos presionará fuertemente la 
desaceleración de la economía del país. Sumado a esto, hacia el interior, Pemex, que es una 
empresa estratégica para la política pública de la actual administración, sigue sin dar buenos 
resultados. En 2024, la demanda de petrolíferos del país alcanzó los 1.36 millones de barriles 
diarios, siendo 691 mil barriles los necesarios para cubrir la demanda interna de gasolinas. En 
este sentido, el 42% del total se suministra por medio del Sistema Nacional de Refinación (SNR), 
compuesto por seis complejos, excluyendo Dos Bocas. 
 

México Evalúa // Control de precios: apagar fuego con gasolina 
(2025-03-06, Jorge Cano, El Sol de México (sitio), ) 
El gobierno federal pretende controlar el precio de la gasolina Magna para beneficiar a la 
economía de las personas más pobres, pero acabará consiguiendo exactamente lo contrario. El 
costo será reducir los ingresos públicos para la salud, educación o seguridad pública. La llamada 
"Política nacional para favorecer la estabilización del precio de la gasolina en beneficio del pueblo 
mexicano", pretende que el precio de la gasolina magna sea inferior a 24 pesos el litro. Según 
datos de la Secretaría de Hacienda, durante el sexenio de López Obrador, estos perdones al 
cobro del IEPS tuvieron un costo de 894 mmdp, dos veces el valor reportado por la construcción 
de la refinería de Dos Bocas hasta 2024 (399 mmdp). 
 

Sheinbaum Destaca la Importancia de la Autosuficiencia en Energía Tras Acuerdo con 
EE.UU. 
(2025-03-06, Redacción, Maya Comunicación (Sitio), ) 
En la conferencia de prensa matutina del jueves, la presidenta de México, Claudia Sheinbaum 
Pardo, abordó temas clave sobre la relación comercial entre México y Estados Unidos, 
destacando la relevancia de fortalecer la autosuficiencia energética del país. La mandataria 
reafirmó que la situación actual, con el desafío de los aranceles impuestos por EE.UU., debe 
servir como reflexión sobre la necesidad de reducir la dependencia de México en los mercados 
internacionales, especialmente en el sector energético. En este sentido, destacó que el país tiene 
el potencial para lograr la autosuficiencia en hidrocarburos gracias a los avances en las refinerías 
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mexicanas. «Hasta ahora, la refinería de Dos Bocas ya está produciendo 100 mil barriles diarios, 
lo que, junto a la mejora de las seis refinerías existentes, permitirá a México alcanzar la 
autosuficiencia en gasolina y diésel», afirmó Sheinbaum, quien también mencionó las nuevas 
inversiones en la coquizadora de Tula y Salina Cruz, que contribuirán a optimizar la producción 
de combustibles. 
 

SICT 
 

SICT pide 240 mdp para deudas viales 
(2025-03-07, Redacción, Milenio Diario, . 24) 
La Secretaría de Infraestructura Comunicaciones y Transportes (SICT) solicitó a la Secretaría de 
Hacienda y Crédito Público (SHCP) 240 millones de pesos para pagar adeudos sobre derechos 
de vías y propiedad de bienes inmuebles de 36 carreteras, que ya están en operación, ubicadas 
en 16 estados. La dependencia indicó que se harán desembolsos derivados de decretos 
expropiatorios, es decir, indemnizaciones a diferentes núcleos agrarios del país. Una vez que se 
hayan realizado los pagos, los bienes inmuebles se inscriben en el patrimonio inmobiliario federal 
a favor del gobierno, señaló la SICT. 
 

Política en telecom de Sheinbaum amenaza con retroceso de 20 años 
(2025-03-07, Christopher Calderón, El Financiero, . 16) 
El drástico cambio en la política de telecomunicaciones durante los primeros cinco meses del 
gobierno de la presidenta Claudia Sheinbaum, encaminan al país a un retroceso de hasta 20 
años en conectividad y digitalización, advirtieron especialistas y representantes empresariales 
del sector. "Yo esperaría que este gobierno retome las bases que ya se tenian y que el rubro de 
telecomunicaciones sea un tema prioritario, porquesi no, México se va a retrasar 16 años o más, 
quizá 20 años, en cuanto al desarrollo de conectividad y nuevas tecnologías", alertó Cindy Rayo 
Zapata, directora para México, Centroamérica el Caribe de la Asociación Interamerican de 
Telecomunicaciones (ASIET). Puntualizó que esto se debe, en parte, a la desintegración del 
Instituto Federal de Telecomunicaciones (IFT), cuyas funciones serán distribuidas entre la 
Secretaría de Comunicaciones, Infraestructura y Transporte (SICT), la Secretaría de Economía 
(SE), la Agencia de Transformación Digital de Telecomunicaciones (ATDT) y un nuevo organismo 
encargará de la regulación en competencia económica. 
El Financiero (Sitio), 
 

México avanza en infraestructura clave para el Mundial FIFA 2026, destaca Gabriela 
Cuevas 
(2025-03-06, Redacción, La Razón On line (Sitio), ) 
México se prepara para ser sede del Mundial de Fútbol FIFA 2026, un evento de mucha 
relevancia para el país, por lo que las obras para hacer frente al evento deportivo avanzan. 
Gabriela Cuevas, representante del gobierno de México ante la FIFA para la organización del 
Mundial 2026 destacó que bajo la coordinación del Gobierno de México y la Secretaría de 
Infraestructura, Comunicaciones y Transportes (SICT), se desarrollan proyectos para garantizar 
una movilidad eficiente durante el torneo en todos los rincones del país. 
 

Canacar alerta sobre 146 puntos críticos en la red carretera de México 
(2025-03-06, Enrique Hernández, Forbes MX (sitio), ) 
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Miguel Ángel Martínez Millán, presidente de la Cámara Nacional de Autotransporte de Carga 
(Canacar), entregó a la Secretaría de Infraestructura, Comunicaciones y Transporte (SICT) un 
reporte de los 146 puntos críticos detectados en la red carretera y casetas de peaje. "Los 
transportistas enfrentamos diariamente desafíos por sus deficiencias (en las carreteras)", declaró 
el empresario. 
 

SICT: PERIODOS PARA VERIFICACIÓN OBLIGATORIA DEL AUTOTRANSPORTE 
FEDERAL 
(2025-03-06, Metro World News, NotiMX (Sitio), ) 
La Secretaría de Infraestructura, Comunicaciones y Transportes (SICT), a través de la Dirección 
General de Autotransporte Federal (DGAF), informa que los vehículos del servicio de 
autotransporte federal y transporte privado deberán efectuar la verificación semestral obligatoria. 
Para ello, contarán con dos fechas: PRIMERA VERIFICACIÓN: 1 DE ENERO AL 30 DE JUNIO 
DE 2025 SEGUNDA VERIFICACIÓN: 1 DE JULIO AL 31 DE DICIEMBRE DE 2025 
 

Autotransporte de carga, columna vertebral y motor de crecimiento económico: Esteva 
Medina 
(2025-03-06, Redacción, Hoja de Ruta (Sitio), ) 
El secretario de Infraestructura, Comunicaciones y Transportes (SICT), Jesús Antonio Esteva 
Medina, afirmó que el autotransporte de carga es columna vertebral de la logística nacional y 
motor de crecimiento y generación de empleo. Durante la toma de protesta del nuevo Consejo 
Nacional Directivo 2025-2026 de la Cámara Nacional del Autotransporte de Carga (CANACAR), 
señaló que este sector aporta el 3.8% al Producto Interno Bruto (PIB) y moviliza más de 565 
millones de toneladas de productos y mercancías. 
Vía Libre (Sitio), 
 

AUTOTRANSPORTE DE CARGA, COLUMNA VERTEBRAL Y MOTOR DE CRECIMIENTO 
ECONÓMICO: ESTEVA MEDINA 
(2025-03-06, Metro World News, NotiMX (Sitio), ) 
El secretario de Infraestructura, Comunicaciones y Transportes (SICT), Jesús Antonio Esteva 
Medina, afirmó que el autotransporte de carga es columna vertebral de la logística nacional y 
motor de crecimiento económico y generación de empleo. Durante la toma de protesta del nuevo 
Consejo Nacional Directivo 2025-2026 de la Cámara Nacional del Autotransporte de Carga 
(CANACAR), señaló que este sector aporta el 3.8% al Producto Interno Bruto (PIB) y moviliza 
más de 565 millones de toneladas de productos y mercancías. 
 

REFORMA ENERGÉTICA 
 

Sener reconoce vulnerabilidad por depender de gas de EE. UU. 
(2025-03-07, Rafael Ortiz, UnomásUno, . 18) 
El subsecretario de Planeación y Transición Energética de la Secretaría de Energía (Sener), 
Jorge Marcial Islas Samperio, reconoció que existe vulnerabilidad en el Sistema Eléctrico 
Nacional, al depender de gas natural para la generación de electricidad y apuntó que ante 
cualquier contingencia existen reservas de carbón y combustóleo. 
 

Más allá del petróleo: la investigación como pilar de la transición energética 
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(2025-03-06, Redacción, Global Energy (Sitio), ) 
Con una trayectoria superior a 24 años en el Instituto Mexicano del Petróleo (IMP) y una sólida 
formación en la Universidad Nacional Autónoma de México (UNAM), la doctora Elizabeth Mar 
Juárez hace historia al convertirse en la primera mujer en dirigir el IMP. Su nombramiento también 
representa un cambio en la forma de liderar la institución, ya que su conocimiento interno y 
experiencia multidisciplinaria cobran un papel fundamental en la evolución del Instituto hacia la 
diversificación energética. 
 

Presentan programa de Eficiencia Energética para el Estado de Jalisco y sus Municipios 
(2025-03-06, Redacción, Reportacero (Sitio), ) 
Para reducir el consumo energético, optimizar costos y fomentar el uso de energías limpias en el 
sector público y la iniciativa privada, se presentó el Programa de Eficiencia Energética para el 
Estado de Jalisco y sus Municipios en el marco de RE+Ecomondo México, el evento más 
importante de energías renovables en América Latina. Manuel Herrera Vega, Secretario de 
Desarrollo Energético Sustentable (SEDES), señaló que para la consolidación de este programa 
se diseñaron estrategias enfocadas en tres áreas principales que son ahorro energético, 
reducción de costos y mayor adopción de energías renovables. El programa incluye acciones 
clave como auditorías energéticas, modernización de equipos de bombeo, promoción de 
generación distribuida y electromovilidad, así como la implementación de regulaciones de 
eficiencia energética para municipios. Con este plan se busca impulsar y apoyar el desarrollo 
tecnológico, así como la transición energética en Jalisco. 
 

México prevé inversión de 12,300 mdd en energía y planes de contingencia ante posible 
restricción de gas natural 
(2025-03-06, Redacción, Global Energy (Sitio), ) 
El Gobierno de México ha diseñado un plan de contingencia para garantizar el suministro eléctrico 
en caso de que se restrinja el acceso al gas natural de Estados Unidos, informó Jorge Islas, 
subsecretario de Planeación y Transición Energética de la Secretaría de Energía. Actualmente, 
más del 60% de la generación eléctrica en México depende de este combustible. Durante la 
inauguración de la Expo RE+ en Guadalajara, Islas señaló que, aunque la posibilidad de 
restricciones en el suministro de gas natural ha sido mencionada entre congresistas de Estados 
Unidos, México cuenta con alternativas para evitar apagones. 
 

Jalisco Sede de Reciclaje de Paneles Solares en México 
(2025-03-06, Redacción, Cabecera (Sitio), ) 
En un esfuerzo conjunto por impulsar la sostenibilidad y el cuidado del medio ambiente, la 
asociación civil Rafiqui y la Secretaría de Desarrollo Energético Sustentable de Jalisco (SEDES) 
firmaron una carta compromiso que marca el inicio de un ambicioso proyecto: la instalación de la 
primera planta de reciclaje de paneles solares en el país. Este acuerdo se formalizó durante la 
feria RE+ México y Ecomondo México, un evento clave para la promoción de energías renovables 
en América Latina. Con esta iniciativa, el Gobierno de Jalisco reafirma su compromiso hacia un 
desarrollo sustentable, incorporando la transición energética y la economía circular como pilares 
fundamentales de su administración. 
 

La eólica se une para dar visibilidad a las mujeres eólicas en el Día de la Mujer 
(2025-03-06, Redacción, Reve (Sitio), ) 
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Gracias a una campaña que ha lanzado la Asociación Empresarial Eólica (AEE) con motivo de la 
celebración del Día Mundial de la Mujer (8 de marzo) se presentan a más de 25 profesionales 
eólicas en sus entornos laborales en representación de todas las mujeres que trabajan en el 
sector eólico en España. En España, las mujeres ocupan el 18,2% de los empleos en la transición 
energética (Informe Fundación Naturgy, datos 2022), teniendo en cuenta que el empleo femenino 
supone alrededor del 47% en el conjunto de la economía. 
 

Podría gobierno anunciar este año nuevos proyectos eléctricos con inversión mixta: 
Islas Samperio 
(2025-03-06, Ulises Juárez, Energía a Debate (Sitio), ) 
Este 2025, el gobierno federal podría anunciar los primeros proyectos de infraestructura eléctrica 
bajo el nuevo esquema de inversiones mixtas, consideró el subsecretario de Planeación y 
Transición Energética de la Secretaría de Energía, Jorge Islas Samperio. "Eso es lo que estamos 
trabajando justamente. Seguramente se podrán anunciar este año", adelantó. 
 

ACTUALIZACIONES LEGISLATIVAS 
 

En entrevista, Mariana Campos, directora de México Evalúa, habló sobre la gestión 
financiera de AMLO. 
(2025-03-06, Leo Zuckermann, Canal 4 N+Foro TV, ) 
En entrevista, Mariana Campos, directora general de México Evalúa, compartió sus hallazgos 
sobre la gestión financiera de la administración de Andrés Manuel López Obrador (AMLO) y los 
desafíos fiscales que enfrentará Claudia Sheinbaum. Campos destacó que la herencia financiera 
de AMLO deja a Sheinbaum al borde del abismo, con un alto déficit proyectado para 2024 y una 
deuda similar a la de administraciones anteriores, pero más costosa debido a las altas tasas de 
interés. Señaló que gran parte de la deuda se destinó a gasto corriente, lo cual es ilegal según el 
artículo 73 de la Constitución. A pesar de los esfuerzos significativos en la recaudación 
secundaria de impuestos, la recaudación primaria fue débil y el gobierno federal renunció a 
importantes ingresos petroleros al ceder el derecho de utilidad compartida (Duc) a Pemex. 
Campos criticó la falta de reformas estructurales en Pemex y la necesidad de una mejor 
planificación de infraestructura para evitar sobrecostos y corrupción. También enfatizó la 
importancia de una reforma judicial para generar certezas económicas. 
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